
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

唐沢小学校に通う事になると、車通りが多いのに歩道がない

道を歩かなくてはいけないため 

 

竹間沢小学校の伝統、地域とのつながりやすさ、小規模校の

良さがある。小規模校の課題とされていることは小規模校だ

から起きることではなく、唐沢小のクラス数だからこそ起きる課題

もこちらに届いており、その中に加わって学校生活を送って欲しい

と思わない。１クラスの人数が今より少なくなることはむしろ良い。

今はギリギリ１クラスに収められる人数で目が届かない問題が起

きていると思う。４０から３５でさえ正直多いと思う。先生方も実は

そう思われていると思う。竹間沢と唐沢が三芳東中に進学するこ

とがまた新しい出会いを生むので、ずっと同じメンバーで９年間過

ごすより良い。竹間沢ののどかさを選んで住んでいる家庭からす

ると統合は好ましくない 

竹間沢小学校の、目の行き届く少人数での教育が、子供達の

安全と育成に良いと思っているから 

 

通学が遠くなる。今よりも通学路が危険。唐沢小が新しく整備

されている学校ではなさそう。メリットを感じない。 

 

人数が増えるのは子供にとっては刺激があっていいのかも。

統合しても少人数のクラス割にすれば先生の目も行き届くし

勉強もしやすいと思う。ただ中学校も変わらない顔ぶれになってし

まうのも微妙なのかとは思う 

 

・家から学校が近いから・今の環境に慣れているので、変わり

たくない・今の１クラス（小規模）にメリットを感じている・友達

同士の仲がいいので、このままで良いと感じる 
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竹間沢小学校らしい小規模な小学校が自分の子供には適して

いると思ったから 

 

小規模校のよさは継続してほしい。また家から学校までが遠

すぎる為登下校が不安。 

 

唐沢小学校は遠すぎる 

 

 

家から近いので通いやすく、人数も少なく友達もそれほど変

わらないので、年度が変わっても子どもがそれほど不安定に

ならず、安心して通わせられている。また保育所が隣にあり、下の

子との送迎も便利なため個人的には現状にとても満足している。 

 

通学が遠く心配。将来的に人数がもっと減っていくことにな

れば、賛成せざるを得ないと思う。 

 

クラス替えを経験してほしい。 

 

 

人数が少なくなっていき、統合することは仕方ないようにも

思えるが、登下校が遠くなってしまう家庭が少し心配なことと、

途中から一緒になることで子供達の心の不安などが気がかり。中

学で一緒になるので、小学校は別でもいい気もする。親の本音とし

ては、自分の子供が卒業するまではこのままでいて欲しい。 

 

我が子は６年間一クラスで、クラス替えの経験がなかった。仲

のいいクラスで、毎日楽しく通えて親も子も毎年同じという安

心感もあったが、中学生になる前にクラス替えの経験をすると、子

供たちもコミュニケーション能力が柔軟になるなど立ち位置も変わ

ったり、今までとは違う一面がみれたり成長につながると思った。 

 

統合しないで今のままだと、人数が少ないので、先生の目が行

き届いて良いが、人数が少ない分、友達に限りがあり選べない。 

 

統合すると登校距離、時間が長くなる。これは間違いなく該当

地域に住む人からするとデメリットでしかない。統合するメリッ

トが、このデメリットを上回るとは思えない（少なくとも今はそうは思

わない）ため、反対する。ただし、統合することで教育面にこのような

メリットがある（今の竹間沢小学校の教育に満足しているが…）、廃校

となった跡地はこのように活用するから該当地域にこのような良さ

が生まれる、といったことが見えてくると考えは変わってくると思う 

 

母校がなくなるのはさみしい 

 

 

唐沢小までの道は朝は封鎖されていて良いが、下校時は車の行

き交う時間で歩道も狭く片側歩道しかない状態で危ない。ただ、

維持費を考えると強く反対できない。歩道の整備をしっかりするか

登下校はバスで竹間沢小まで運ぶなり、いずれにしても経費はかか

る内容にはなるが改善していただけるなら統合も良いのかと思う 

 

小学校が近い事を優先に家を購入した。また、唐沢と統合し

た際、学童も自宅と職場から遠くなり、自転車での送迎が困

難。仕事ととの両立も難しくなるため全てにおいてデメリットとな

る。このまま子育てしやすい環境を継続していきたい。その為に引

っ越してきたので。 

１クラスしかないため、子供同士で問題があった場合クラス替

えができないため。唐沢小学校はアプリなどで連絡や出欠席

をとっているため、そのシステムを利用したい 

 

家から遠くなると負担が多くなる。送り迎えのことを考え、職

場を変更したこともあり、竹間沢小で最後まで通いたい。統合

した場合、仕事に間に合わなくなってしまう。また、環境が変わるこ

とで、不登校の原因になると困る。 

 

少人数の方が先生方に子供の事をしっかりみてもらえると思

うのと、クラスの団結力や上級生の子との関わりと増えそう。

クラスでのトラブルが起きてもひとクラスしかないのでクラス替え

ができず６年間同じクラスなのが、少し不安。 

 

距離の問題が大きい。竹間沢小学校の校舎を使うなら賛成。

中学生でも歩きだが、本来であれば自転車通学の距離だと思

っている。もし統合し、唐沢小学校まで行くことになるなら、教科書

など完全置き勉でないと厳しい。人数が増えることに関しては賛

成。しっかりと考えていただきたい。 

 

単学級は人間関係や行事等で大変な部分がある。小規模校だ

と教員の仕事の分担も多く、負担が大きい。 

 

子ども達にとって少人数でのメリットもあるが、少しでも多く

の人数（せめて２クラス、２クラスでも少ないと思うが）あった

方が運動会などのイベントは絶対に楽しいし沢山の人との関わり

があった方が子ども達に学びや得られる事や経験がその分沢山あ

ると思う。 

 

自宅から学校までの距離が遠くなることにより、交通、治安な

どの安全面、体調管理などの条件が悪くなるため。 

 

小学校低学年の子達が通うには遠くなってしまうから 

 

 

統合による影響が全くイメージがわかない。ただ、ある程度同

級生は多い方が社会性は育まれて良いのではと思う。 

 

小中一貫教育に期待ができる。 

 

 

少人数の学校より、大人数の学校の方が、沢山の人と出会いが

あって、人間関係を学べ、お友達も沢山作るチャンスがある為。 

 

遠くなるから 

 

 

もし統合されて唐沢小学校に行くことになれば、通学にかか

る時間は倍以上となる。特に小学校低学年の時期は、体力面

や防犯面を考えても不安が大きい。さらに、近年の猛暑や豪雨な

ども不安要素となっている。 

 

少人数ならではの関わりがあるが、１クラスは少ないので２ク

ラスあればいいと思う。 

 

通学距離が長すぎる 
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統合することで登下校の時間が大幅に増える児童もいると考

えられるため 

 

通学距離、時間が長くなることで低学年の児童にとって負担

になるため。また、車通りの多く狭い道もあるため、まずは学

校までの通学路の安全面を確保してもらいたい。 

 

通学にかかる時間、距離が低学年期において適切で無いと思

うから。また、基本的には安全に登下校ができる環境で就学

させたいと考えている為。 

 

６年間友達が変わらないまま過ごすが、中学になると毎年クラ

ス替えがあり、小学校で経験した事の無いクラス替えを初めて

経験し、不安があると思う。運動会もクラスで２つに別れ対戦する。

１クラスだと何クラスもある学校みたいな体験が出来ないと思う。

１クラスだけだからいい面もあると思うが、集団生活を習う上では

クラスが多い方がいいと思う。 

 

今現在はクラス内で大きな悩みは無さそうなので、クラスが増

える良さにメリットを感じない。今の少人数で、しっかり先生の

目が行き届くところが良いと感じている。クラス分けがあり、仲の良

い子と離れたことで、一緒に遊べなくなり、仲間はずれに感じ、今も

引きずっているケースもある。クラス内で何かあり、逃げ場がなくな

る子もいるため、複数クラスあることのよさも理解している。 

 

統合した場合、通学距離がとても長くなり、また通学路の交通

量が多くなるため、体力面安全面で不安が強い。 

 

児童数が増え、クラス数が増えた方が子供達の交流の幅が広

がると思ったから。 

 

私自身、竹間沢小学校に通っていた。統合した場合、より一層

竹間沢の地域が置いてきぼりになる。竹間沢の地域の影響を

考え反対。藤久保などの地域に比べて竹間沢方面は、年配の方が多

いにも関わらずバスも通ってない（比例するように高齢者の危険運

転が目立つ）、整備されてない危険な公園、お祭り、必要なところに

ない信号、なにもかも過疎している。竹間沢で育ち、竹間沢で通学し、

竹間沢で子育てをしていて、長年この地域にいる私としては小さい

頃から、財政を回してもらえてない地域だなとつくづく感じている。

以前は信号のない場所に見守りボランティアの方がいたが、今では

ボランティアの方もいないので遠回りして通学している子達もいる。

このままだともう、、ということで子供が小学校に入学する前まで

に引っ越すことも検討している。統合する場合、どこの地域に統合し

た学校を設けるかは知らないが、竹間沢から学校をとればいよいよ

終わりだと思った。私の幼少期、一年間一クラスだった。昔から言わ

れているクラス替えのない環境について、当時はいじめもあった。

クラス替えがなく、６年間続き地獄だったと思う。でも所詮、中学校

でクラス替えを経験したところでいじめはある。広報などみてもど

こかで観たことあるような対策ばかりで、もっと革命を起こすつも

りで取り組んで欲しい。一クラスのメリットは、個人個人の学業のペ

ースを先生たちがよく把握してくれていたところ。デメリットも私自

身は感じたことがなかった。日本全体が少子化であり、明石市とま

ではいかないと思うが、なにか大きな革命を起こして欲しい。 

 

人数も少なく、１クラスしかないので、寂しさを感じるとともに、

６年間同じメンバーでトラブルが起きた時にクラス替えが出来

ないのは子ども的には逃げ道がないので可哀想だと思った。 

唐沢小学校に通学するとなると、片道子どもの足だと遠方と

なるため、登下校の危険が懸念される。共働きで付き添うこ

とも難しい中、どのように安全に通学ができるのか、検討いただき

たい。また、新しく建つマンションによる影響は少ないようにニュー

スレターにはあるが、９月以降の入居者の状況を確実に収集して、

竹間沢小学校への通学が具体的にどのくらいだから廃校となるの

か、示していただけないと納得できない。 

 

子供は友達が多い方がいいから賛成。親としては、家からの

近さが安全面で最優先なのでやや反対。 

 

通うのが遠い為 

 

 

竹間沢小学校が近いため今の土地に引っ越してきた。小学生

までは自宅に近いところで安心して登校してもらいたい。小

学生はいろいろな経験からいちばん吸収する大切な６年間だと思

う。なので一人一人に目が届く小規模の良さを活かして一人一人

の成長を伸ばしていただきたい。中学高校と別の生徒と合流でき

るので、コミュニケーションを学び社会性を付ける機会は十分ある。

先生や体制を維持することが大変なことは重々承知しているが、

伸び伸び成長できる環境を用意していただけることを願っている。 

 

最近、小学校間で授業の進みが教科書半分は違うと知った。中

学で生徒が統合されてからも、唐沢小の子供たちの活躍が目立

つのが明らか。なので統合には賛成。難色があるのは現在の竹小は

自宅から近く、通学や目に見える範囲で安心だった点。統合された時、

校舎が遠くなる事は当然かと思うが、どこになるのか気になる。 

 

１学級は少ないかもしれないが、統合された場合、竹間沢地区

から唐沢小学校まで通うには、距離が遠く、道路の整備がな

されておらず不安な箇所が多い。一年生は最初の１ヶ月は送り迎え

が必須で、さらにそれを超えてもまだ不安がある場合は送り迎え

ないし迎えが必要であることを考えると親への負担も増えてくる

のではないか。また、生徒への配慮についてだが、この１学級しか

ない状況でさえも、担任の先生の目が行き届いているとは思えず、

個人的には人数の少ないこの環境から２学級、人数も増えること

には不安を覚える。 

 

どちらに統合するとしても、学区の範囲が広く、子供たちの登

下校が心配される。また、マンションや新しい住宅も増えてき

ているため、１クラス３０人強がいる現時点で、廃校にした場合、よ

り人数が増えてしまうかもしれない。１クラスの人数が少ないこと

でより丁寧に見とることができ、先生の負担も少なく、子供たちの

未来を切り拓く力もどんどん高めてくれると期待できる。人数が少

ないからこそ、他学年との交流など、空き教室も使って、様々な実

践ができる。新たな時代を生きていく三芳の子供たちのために、新

しい学校の形をぜひ三芳町が作り、引っ張っていってほしい。保護

者としてもサポートしていきたい。 

 

統合となると、規模や場所・伝統から唐沢小学校の校舎が活

かされることになるのではないかと思う。卒業後、母校が無く

なってしまうのは寂しがったり残念がったりするのではないか…と

思うと統合して欲しくない気持ちもあるが、今後も生徒数が減少し

続けること、コスト面を考えると致し方ないことだと思う。竹間沢

は三芳町の中でも変化が少ない土地、子供を増やそうという意思

も無さそうなので、少子化も致し方ない地域だと思う。 
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小規模学校のよさをふまえると、現状のままでいいのではな

いかと思うため 

 

まだ統合しなきゃいけないほど人数は少なくないし、唐小ま

で通うのがすごく遠くなってしまう子達もいると思う。竹小は

すごくいい学校なので残して欲しい。 

 

将来的に三芳町の児童数を見て減少傾向にある。子供達の教

育が行き届かない点が増えたりしないよう、子供達が多くの

学びを得られる環境作りに取り組んでほしいと思う 

 

竹間沢小学校が近い理由で引っ越してきた。統合となると通

う小学校が遠くなってしまう為。今後、竹間沢小学校周辺にマ

ンション、戸建が多く建設され、子育て世帯が増えると見越してい

たのだが。今後をしっかり見越しての統廃合なのか回答を求める。 

 

１年生の時から１クラスしかなく、人間関係で何かあった時に

逃げ場がないと思っていた。今のところ問題なく過ごさせて

いただいているが、クラスが多くなればコミュニケーション能力も

高まるし、個人的には賛成。 

 

人数が少ないのでクラス替えがないから。運動会など大きい

行事も１クラスの為１クラスを半分に分けたりしていて楽しめ

ていないように感じた。放課後クラブや部活動がないため。 

 

小学校が遠くなってしまうから。 

 

 

仮に唐沢小に通う場合、通学が遠くなり、途中の自動車が多

い道路を通るのが不安。 

 

登下校がすごく遠くなってしまう子ども達が出てくる。又、マ

ンションや、新興住宅地ができてくる場合もあるので、その際

に急にクラスが増えて困っている地域もある。 

 

登下校の時間がだいぶ伸びるので、道中心配。 

 

 

竹間沢小の近くに住んでいるが、合併して唐沢小の方に行かな

ければならないとなると駅前から２５４に出る通りを横断しなく

ては行けなくなる。そこは歩道もない上、大型トラックがとばしてく

る。スーパーマーケットが出来、トラックだけでなく乗用車も増えたよ

うに感じる。マンション建設中で人が増えたら交通量も増えてしまう

のではとさらに心配。また横断した先の店舗横も道路が狭く交通量

が多いです。朝は仮にスクールゾーンになったとしても、下校時に危

ないのはかわらない。合併し、校内のことは一長一短だと思うが、登

下校の危険は変わらず、それで我が子が轢かれて万が一のことがあ

ってはならないと思ったので反対に意見させていただいた。 

 

第一に、子供が大好きな竹間沢小がなくなってしまうことが

寂しい、嫌だという理由で反対。今の人数での学校生活は、子

供にとってはとても良い環境で、一人一人に目を向けてもらえて、

安心して過ごすことができている。その環境がなくなってしまうこ

とはとても残念。 

 

クラスが２クラス以上は必要と感じるから 

 

今は少人数で特に不満はないものの、小学校の数が減る事で

より１つの小学校に力を入れて行けて子供達によりよい運営

が出来るのならそれもいいのかと思うので。 

 

子供が通っていた学校がなくなってしまうのが嫌だから。学

校周辺の環境が良いから。 

 

どちらかの小学校に統廃合されると通学距離が遠くなる児童

が増え、危険もふえるし負担も増えると思うから 

 

子供に対して母校がなくなるのは寂しい。 

 

 

１クラスで６年間を過ごすので、色々と合った場合逃げ場がな

い。クラス替えがあった方がよい。 

 

学校がなくなってしまうのは複雑な気持ち。ただ、１クラスが

続き、クラス替えが全く無いのが、人間関係を築いたり切り開

いていく経験が出来ない現実問題。それを思うと統合もしょうがな

いのかと思う。去年、音楽の先生が不在で十分な指導を受けられ

なかった。今年も家庭科の先生がいない。統合すれば少しは解消さ

れるのかと。ただ、 登下校の問題。小さい子どもたちが唐沢のほ

うに向かう狭い道、車通りが多い大きな道を安全にどうやって歩

けるかだと思う。 

 

人数が少ないと少ない友達の中の関係だけなのが寂しい。運

動会の盛り上がりにかける 

 

家から近い、父兄姉の母校 

 

 

一学年一クラスでは人間関係が固定されてしまい、過ごしにく

くなることが考えられるため、クラス替えのできる環境が望ま

しいと思う 

 

・通学区域が広範囲になり危険。竹間沢、みよし台から唐沢小

方面は、スーパーマーケット沿いの道路を超えることになる。

歩道が整備されているのはみずほ台駅から薬局店舗まで。そこよ

り先の国道２５４方面は道幅がせまい。車や自転車との接触が起き

ないか。朝は企業の大型送迎バスなど交通量が多い。子どもの安

全を守れるのか。低学年の体力で遠距離かつ交通量の多い道を通

えるのか。 ・今後の推移を詳しく見守るべき。新築マンションと戸

建てが多数増える。入居もこれからでどのような世帯が住むかも

わからない。〈人口減少等からの考察〉に目を通したが、これだけで

はデータの信憑性にかける。入居が落ち着いてからの実数（住民登

録数）で統計をとるべき。 ・情報提供の少なさ。今回配付されたの

は三芳町学校再編ニュースレターｖｏｌ３とあるが、学校を通じて初

めて配付されたように思う。１と２の内容は保護者に配付され周知

されているのか。統合対象校の保護者にもっと丁寧に説明と理解

を求めるべきだと思う。保護者対象の説明会またはヒアリングを竹

間沢小学校で開くべき。 

 

就学にあたり、竹間沢小の見学に行かせていただいた。保護

者のちょっとした不安にも丁寧に対応してくださり、とても安

心した。しかし、唐沢小の情報は全くない。統合先の情報が全く無

いのに、そこと統合することに意見を求められても正直、情報がな

さすぎる。 
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・クラス替えの楽しさを感じて欲しいし、多くの友人との触れ

合いで多様な考え方を学んで欲しいため ・運動会などの学

校イベントは、学級数がもう少しある方が魅力的だと感じるため 

 

家から遠くなる。母校が無くなるのが子どもたちにとってか

わいそう。 

 

小規模の方が教員が生徒一人一人に向き合うことができ、子

供たちものびのびと生活が出来ると思うから。また、小規模

の利点として様々な価値観にじっくりと向き合うことができること

があると思う。 

 

現在近隣に大規模なマンション建設があり、これからどの程

度の子供が増えるのか予想は出来ないが、その後での判断で

も良いのかと思う。 

 

単学級のデメリット改善のため 

 

 

統合した後通学が困難になるのかどうかがわからない。また、

跡地が何になるのかによる 

 

小規模校で先生の目が行き届き、学年の子供たち全員の顔と

名前が一致するような環境を望み、竹間沢小を選んだ。よっ

て、統廃合は反対。現在建設中の大規模マンションが間もなく完成

する。ニュースレターの「過去のマンション建設からの考察」にもあ

るが５～１０年後には１学年あたり２０～２５名の増加が見込まれる

とのこと。ということは１学年２クラスが実現する可能性があると

いうことになる。であれば、今この時点で統廃合の検討を進めるの

はおかしいと思う。人口減少に伴い、今後、将来的には必ず統廃合

は必要になると思うがこれから数年は児童数が増えていくであろ

う竹間沢小においてはいったん凍結が妥当だと考える。 

 

現人数を保てるのならばこのまま統合せずにいてもらいたい

が、極端に人数が減り続けてしまうようなら統合しても良い

と思う。しかしながら、唐沢小学校までの通学路となるであろう道

路は歩道も狭く非常に危険だと思う。三芳東中や唐沢小の子供達

が現在も通学路として使っているのを見かけますがヒヤヒヤする。

大きな事故が起きてからでは遅い。通学路として不適切だと思う。 

 

竹間沢小学校側に統合するのであればいいが、唐沢小のほう

に統合されると自宅から遠くなるため困る。大人数になると

先生も目が行き届かないし、負担も大きいと思う。統合よりも、も

っと子供たちがかよいやすいよう道を整えて欲しい。 

 

合併することのメリットがデメリットを上回ると思われるため 

 

 

今後子供の増加が望めず、維持費の費用や効率性の観点から

統合に賛成する。 

 

現在通っている竹間沢小学校での生活に慣れてきている事

と、先生方の目が行き届いているようで安心して通わせてい

るため、このまま統合せずに卒業まで通わせたい。統合した場合、

竹間沢小学校の生徒は少数の為、校内での対人トラブルが心配。

もし、６年生で統合した場合、思い出のある校舎で卒業式ができな

いのは寂しさがある。 

子供達は小規模校の利点である学年にとらわれない異年齢

の繋がりが増えて交流できている。また、一学年１００人規模

だと埋もれてしまう子も多いだろうが、小規模なら埋もれずに活躍

できる機会も増えて自信が持てるようになっている。 

 

子供にとって児童の数が多いほど経験や学ぶことが多いよう

に思うのでどちらかというと賛成。 

 

竹間沢小学校は一番若い小学校。老朽化を言うならば、竹間

沢は真っ先に廃校候補から除外するのが論理的な結論。また、

なぜ竹間沢を無くし唐沢に統合するかの明確な理由が示されてい

ない。逆にいうとなぜ竹間沢へ統一ではダメなのか。家から近い学

校が無くなるということは放課後、子供が遊ぶ場所と思い出を奪

うということでいいか？次に、富士見市水谷は戸建てが増え、小学

校は増築している。つまり、子供が増えている。少子化を理由にす

るならばなぜ三芳町は子供が増えないのか。それは若い世代を誘

致しようとする政策がないから。つまり議会議員も私利私欲を優

先するあまり将来の三芳町のことを考えているリーダーがいない

ということに至る。同じ急行が止まらない鶴瀬、みずほ台を比較し、

藤久保をここまで開発しようとする理由は何か？また、教育の充

実を図るというのであればむしろ、少数のほうが個別指導的には

理解が進むと考えるのが普通だと思う。教員を適正配置出来ない

というのは町民には関係なく、行政の問題だと思う。資料を拝見す

ると全体的に藤久保地区へ集中する意図がみられるが、なぜ藤久

保なのかの明確な理由が記載されておらず資料が偏りすぎている

印象。上記をまとめると、統合の話を議論するよりも、まずは三芳

町にいかに人が流入しやすくなるように考えるのが先決であり、教

育への投資を惜しむべきでは無く、それを間違えると将来優遇さ

れた農家の人しか残らなくなる。つまり三芳町はなくなる。無くな

るということは、他の市と統合し、その結果、町民はじめ、町職員に

至るまで不幸になると思う。極論、学校の統廃合を議論するよりも、

まずはいかにして三芳町に人を集め、盛り上げ、統廃合を避けるか

を考えるべき。町政の失策の遺産を町民に負わせるのは、無責任

だと思う。 

 

子どもの人数が減ってきている今、我が子を育ている中でも、

こんなに変わってしまうのかと思うほど小学校の環境が変わ

ってしまって、下の子は６年間１クラスで、行事もすべてが縮小して

しまい上の子たちは体験できたことができない事がなんとも歯が

ゆい気持ちでならない。学童期には、たくさんの人と関わりを持っ

て様々な経験をすることが重要だと考える。人数が少ないと、新し

い人間関係を築き上げる経験もなく大きくなり、思春期の難しい

時期に、突然新しい人間関係をというのは子供にとって大きなスト

レスになると考えるので、唐沢小との統合には賛成。 

 

１学年１クラスは少ない。もっと沢山の友達と触れ合って欲し

い。広い視野を持って欲しい。また、狭い世界で保護者間の関

係も困難。 

 

竹間沢に住んでいるので、竹間沢小学校に通わせたい。が、中

学校に進学する事を考えると、併合して顔見知りが多くなり、

お友達が多い状態の方がいいと考えたのでこの回答になった。 

 

竹間沢から唐沢小学校の距離を低学年の子が歩くには距離

があり、交通量も多い割には歩道の整備が不十分だと思う。

昨今の気象状況からも、真夏に長距離歩かせることや、ゲリラ豪雨

が子供の負担（体調を崩すなど）になると思う。 
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※統合することにより、浮いたお金で小学生の設備の拡充や

学童保育の時間を長くする（朝も夕方も）等のメリットがある

なら、賛成。 ※今現在、仕事が終わってすぐに帰ってきても６時半

には間に合わない。また、朝も７時過ぎには保育所に預けている。

統合することによりお迎えがさらに遅くなってしまう場合子どもは

どうなるのか…。心配があるので、その点では反対。 ※通学路の

鎌倉街道に歩道がなく、子どもだけで歩くにはあまりにも危ない。

通学路がしっかり整備されないのであれば、反対。 ※現在、子ど

もは少ないかもしれないが、マンションが建設されて、もし子ども

が増えたときに、統合した後でも問題がないのか。マンションの方

から情報は得ているのか。 

 

竹間沢小は１クラスの学年がほとんどで、もう少し子供達に、

新しいお友達との関わる機会を増やしたい。 

 

子供が現在竹間沢小に通っているが無くなるらしいと伝えた

ら絶対に嫌だと言っているから。子供たちの気持ちを考えて

ほしい。なぜ上富のほうが無くならないのか？マンションが売れな

いなら藤久保地区のように戸建てを増やして住民を増やせばいい

のでは。現に藤久保小は人数が増えている。竹間沢も土地はある

んだし戸建ては大体売れたと聞いた。学校を無くすのでは無く街

づくりを考え直して欲しい。 

 

・社会環境が激変、多様化していく中で、子供を取り巻く家庭

環境も多様化・複雑化しており、個々に合った教育とするには

よりきめ細やかなアプローチが必要な中、統合を進めるのは効率

化に比重が傾いていると考えたため ・学区がかなり広くなるため、

通学時の安全が担保されるのか不安なため 

 

生きていく上で、人との関わりやコミュニケーションが必要だ

と思うため、様々な考え方の人と知り合い広い視野を持って

ほしいから。 

 

１学年に１クラスよりは統合して３クラスを維持できた方が好

ましいと思っているから。  

 

クラス替えのないまま３０人前後で６年間過ごすこと、保育所、

学校、学童も同じメンバーなのは、安心でもあるが、子どもに

とっては、友達を選べない息苦しさもあると思う。しかし、竹小のア

ットホームな雰囲気、顔と名前が一致する関係は、信頼感、安心感

の面でも大変魅力的なもの。 

 

引越しの際、家を小学校の近くだったので決めた為。 

 

 

人数が少なく、勉強や生活面で先生に親身になって頂けてよ

かった。違う学年の子とも関わり合いをもててよかった。クラ

ス変えがなく、お友達などとしっかりとした関係性を築くことがで

きた反面、中学で周りは知ってるお友達同士の中に入り、関わり合

いをもつことができるのか不安がある。クラス替えなど経験して新

しい関係の作り方なども学んでほしかったと思う部分もある。 

 

統合したら登校距離が遠くなる子どもも増えるし、今のまま

でそれぞれの学校の良さがあるし今のままで十分。あまりに

も人数が多いのはどうしても先生方の目も届かない事が増えると

思う。竹間沢が１学年１０人などになってしまった場合でも、考える

のは遅くないと思う。 

 

・一学年一クラスで６年間という、人間関係の付き合いの狭さ

がメリットもある反面、デメリットの方が大きいと考えるの

で。 ・クラス替えでの心機一転の機会が無い。 ・仲が良い事が勿

論理想的で、１番ではあるが、思春期を迎える子供達にとっても、

万が一トラブルがあった時に逃げ場が無いという環境は心配。特

に女子。 ・刺激し合う人数が少ないので、切磋琢磨して伸ばせる

部分も狭まるのではという懸念。 ・色々な人（友人）やその人の考

え方があるんだという学びのきっかけが少なくなるのでは。 ・運

動会などの行事の盛り上がり具合が少し寂しいのでは。 

 

登下校が遠くなり、熱中症や交通事故、犯罪に巻き込まれな

いかなど心配事項が増えるため。引っ越してきた時より小学

校までの距離を想定しての居住の為想定外である。 

 

 

                                                         

 

 

 

もし統合する事になったら竹間沢から通う道に歩道を作ってほし

い。鎌倉通りは１度では曲がりきれないほど大きなトラックなども

通る。何かあってからでは遅いと思うので、藤久保方面だけでなく

竹間沢方面もぜひ道や環境の整備をしていただきたいと思う。 

 

竹間沢小が少人数で友達との絆や先生との関係も良いと思うが、

唐沢小と統合した事によって、人数が増えてマイナスな事にしかな

らないのであれば統合した意味は？？になる不安。唐沢小、竹間

沢小、両先生方が残り、子供達の不安が少しでも和らげる方向に持

って行ってもらえればいいなぁと。とにかく子供達、先生方が過ご

しやすい環境に変わるのであれば問題ないと思う。 

 

統廃合となる原因は人口減、少子化という事だと思うが、三芳町の人

口減対策（例えば子供への支援等の転入者を増やすための施策）はそ

もそも充分なのか？また、少人数の学校を統合することで、財政面で

の支出を減らすことが目的にしか思えないのだが、本当に教育環境を

より良くするための統廃合だと考えているのか？もし財政確保が主と

なる理由なのであれば、本取り組みの説明もそのように記載頂きたい。 

三芳町と富士見市の境目に自宅があり、学校までの距離が今より

もまた遠くなると下校時が心配で不安。 

 

統廃合のメリット、デメリットが分かりくいので、もっと具体的に教え

てもらえると、もう少しイメージがしやすい。きっと少子化でいつかは

統廃合も必要になるのかとは感じているが、途中から移動になるのは

子ども達も不安だと感じる。実際に小学校の時に統廃合を経験した人

も通うのが嫌になったと話を聞いたことがある。新一年生からならま

た一から新しい環境になるので不安は少ないかと思うが、高学年にな

ると仲間意識も出てきて、低学年ほど馴染むのに時間がかかったりす

ることや子ども達の気持ちも予想できるので、かわいそうかと思う。 

 

様々な意見を取り入れ、慎重に行っていかなければいけないと思

うが、できれば再編が決まったらスピーディーに進めてもらいたい。

学年２５人以下はさすがに教育的活動がしにくくなると思う。 

 

現在の学童状況が知りたい。定員何人で入れないことはあるのか。

何年生まで通えるか。 

５ 

２ 

４ 

３ 

２ 

１ 

２ 

３ 

２ 

３ 

１ 

４ 



今年の運動会から（赤組、青組に分かれているが）得点がなくなり、演

目などもなくなり、単なる体育の発表会みたいになったので、少しガ

ッカリした。まるで、幼稚園の運動会を見ているようだった。競争心

なるものもどんどんなくなるのでは？他の地域でも得点など無くし

ているニュースなども見かけたが、中学は通常通り競い合いって盛

り上がっているので地域内でもその温度差を感じる。ソーラン節や

花笠音頭などがなくなり、子供達が覚えなきゃいけないという精神

的な負担は減って本人たちはよかったのでしょうが、５月という新学

期から１ヶ月と忙しい時期に運動会をやるのも少し複雑な思い。 

 

校舎や学童の施設の老朽化が心配。 

 

ＰＴＡなどもいまこちらは廃止になっている。唐沢小学校のほうは

どうか？同じく廃止ではないと無理。 

 

統合となった場合、低学年も同じように歩いて登校させるのかどうか 

 

統合されたりすることで、家から遠くなってしまうのは心配 

 

通学距離、通学路の安全確保に不安がある。 

 

統合するのであれば小学校在学中だと環境の変化が大きいので、

早めに統合して貰えたほうが嬉しい。 

 

通学時間、距離の増大による部分に関しての登下校時の安全性の

確保策があるのか？無かったとして安全性を犠牲にしてまで行う

メリットがあるのか？スケールメリットを感じる部分も有るが、非

常に悩ましく不安定。 

 

決まる前に、具体的にシミュレーションを提示していただきたい。

どのように統合していくかイメージしながら、自分の子どもに落と

し込んで考えられないと思う。 

 

整備されていない公園はたくさんあるがとくに酷いのが北側こども

公園。竹間沢にある保育園もみよし台や藤久保の公園まで通ってい

る。そこが工事中のときは北側こども公園に通っている。こども公園

の滑り台だが、幼児が落下する隙間のある階段で対策しているつも

りだろうが、結束バンドが外れていたりと様子を見ていると、どうみ

てもただのイタチごっこ。小さなお子さんをお持ちのお母さんたちと

公園の話になりますが、遊具が怖いので兄弟だと目が離せないから

行けないなどと言ったことを度々聞く。昔から子供が寄りつかない

公園で、私の時代から夜な夜な不良が溜まる公園だと言われている。

小さな子ども向けの遊具がない。未だに変わってないんだと正直見

たときにはびっくりした。せっかく広々とした公園なので子ども向け

の遊具１つでもいいのであったらうれしい。このままだと危険なので

消費者庁・国民生活センターなどにも相談しようと思っている。竹間

沢はそもそも人口が少ないので意見や声があがることがどうしても

藤久保や唐沢の地域に比べて少ないと思う。ご検討を。 

 

統合以前に、竹間沢小も唐沢小も通学路の危険箇所（十分な歩道

がない。）が多く、今から通わせるのが不安。 

 

唐沢小学校に統合されてしまった場合は、子どもの人数が増えた

分、放課後や休暇中の学童の受け入れがきちんと対応できるよう

にしていただきたい。共働きなので、いわゆる小１の壁が不安。 

 

人数が少ないと先生の目は行き届いてる感じがする。 

配慮が必要な児童が通常級にいる現状に対する対策を明記してほ

しい 

 

学童保育へ代わらず通えるかどうか。 

 

・仮に再編となった場合、現唐沢小学校に通うことになるのか ・そ

れとも移転やリニューアル（藤久保小のように）をおこなうのか ・

時期はいつごろを見込んでいるのか 

 

役所仕事は当然手続きの多さがあり進行が遅い。当家は未就学児

が居るが、果たしてこのアンケートは自分たちと関わりがあるのか

疑問。おそらく竹小の統合は私たちの子供が小学校卒業後になる

のではないか？結局、最寄りの公園の遊具と公園は使い物になる

前に子供は大きくなった。そこは不満ですが、今を知らない未来の

人達には環境が整備されて良いのでは無いか。子供たちが子供た

ちでいる時間は大人と比べてほんの一瞬なので早くお願いしたい。 

 

もし統合したら竹小はどうなってしまうのか？ 

 

富士見市にある小学校は住宅が増え小学校も校庭を削り増築して

いる現状がある。竹間沢小学校周辺はマンションも建ち、新築住宅

建設中にもかかわらず統合しても良いのか。今一度、しっかり考え

てほしい。 

 

藤久保に一極集中しすぎている気がする。藤久保小学校の人数が増

えて偏りすぎない為にも、全体的に施設の見直しなどお願いしたい。 

 

学校が遠く、送迎が必要になってくる子が出てくるのではないか。

通い慣れた近くの学校ではなく、遠い学校へ行き、今まで１クラス

で一緒に生活していた友達ともクラスが離れ、環境の変化に負担

が大きくなるのではないか。 

 

今の段階では何もない。質問や意見が出るのは正式に統合となり、

決まりごとが確定してから。 

 

行事がコロナ以降簡素化されているのが残念。その中で、運動会に勝

敗をつけないのはどうゆう意図なのか説明が足りていないと感じる。 

 

統合した場合、竹小の子ども達が唐小にいく事になると思う。（校

舎や校庭の大きさから。）距離が長くなる為、特に低学年の登下校

が心配。スクールバス等の検討もして欲しい。その頃には、我が家

の下の子も高学年か中学生になっているかと思うが、今現在唐小

まで歩かせての登下校は心配。 

 

統合された場合、廃校となった校舎はどのように再利用される予

定か。正直公民館的な利用よりも工場などを誘致するなどして税

収をあげることと、子供たちの将来の職場候補を作ることの方が

良いと感じている。 

 

もし併合した際、通学方法や、通学路が心配。併合が決まるまでど

の程度の時間を要すのか、決まってから何年後に併合されるのか。 

 

・小学校の区域分けを改めても良いのではないかと思う。藤久保の

一部→唐沢、唐沢の一部→竹間沢。 ・竹間沢の畑や市街化調整区

域を減らし住民を増やす方向に話を持っていってもらいたい。 ・

旗当番など保護者の負担が増えることはやめて欲しい。 

 



竹間沢小、唐沢小それぞれ学校公開などし、地域の方に情報や様

子を開示してから、意見を問うべきではないか？それぞれの学校

の考え、やり方もあるし、それを知った上で統合すべきかなど考え

たい。両者同じような学校の風潮であれば、正直統合しても、保護

者の戸惑いとしては少ないのかと思う。 

 

就学までに方針が固まるのであれば、統合先の唐沢小学校に通わ

せる方向にしたい。届け出の期限までに情報は欲しい。途中で環境

が変わるこどもがどうしても出てしまうので、ケアは手厚くしてあ

げてほしい。 

 

子どもたちの教育環境が見えない。統廃合すると一学年あたり３ク

ラス。全学年で１８クラスになる。いま唐沢小にある普通教室で受け

入れ可能なのか。増築を検討するのか。子どもたちの教育環境は守

られるのか。異集団が集まるので子も親も戸惑う。とくに竹間沢の

親子は唐沢のこと、学校行事やＰＴＡ活動のことなどの情報提供が

ないので不安。統廃合はいつ頃で検討しているのか情報が欲しい。 

 

・竹間沢小の子供達が唐沢小に通うことになる場合、通学路に不安

を感じる。狭い道にも関わらず、交通量が比較的多いため、心配。 

・距離的に、低学年の子供の通学が大変な場合があるかもしれな

いことは気になる。 ・今は中学で竹間沢と唐沢小の生徒が一緒に

なるが、小学校ですでに一緒の場合、中学で友人関係に変わり映

えがないのではないかという点は気になる 

 

「多様な人間関係を育む」のはいますぐの統廃合でしか成し遂げられ

ないことか？たとえば近隣小学校同士の交流を増やし各学校の混成

班を作り、イベントや課外活動、運動会などで積極的な交流機会を設け

ることでも多様な人間関係は育めると思うし、いざ統廃合になった際

も、常日頃からの交流で心理的負担が多少なりとも軽減されると思う。

「適正規模」について。１学年２学級以上が望ましい、ということが統廃

合を進める大きな理由の一つかと思うが小規模校における生徒の実

害（実例として児童の成長にどのような悪影響があったのか）や、大規

模校において生徒が大集団になじめない事例は多くないのかなど適

性規模のエビデンスを教えていただきたい。統廃合で、突如、少数派

（アウェイ）の環境に放り込まれ馴染めないまま、寂しく卒業をするの

は本当に残酷だなと感じるので統廃合を進める関係者様方には、とに

かく児童の心理面に寄り添った形で慎重に検討を進めていただきた

い。話は少しそれるが唐沢小はアプリで欠席連絡が可能と聞いた。竹

間沢小はいまだに手書きの連絡帳を登校班に手渡し。校長の硬い意志

であることは伝えられたが、その理由・目的は説明なし。同じ町立小学

校なので、これを機に、待遇格差は是正していただきたい。 

 

都心から最も近い町を謳っているならば、最も町長は革新的なこ

とをするべき。なぜ、いち町民からそれが見えないのか。それは、

超保守であり、農家優遇であり、悪であると思います。三芳町に全

く魅力がない。プールもない。バスの運行も一部だけ。塾もない。

飲食店もない。魅力的な公園もなければ、老朽化しているのに補修

もしない。工場があるため法人税が入っているにも関わらず、特筆

した子育て優遇支援もない。誰がこんな町に住みたいと思うか？

近隣の市よりも優れていることは何か？明確な魅力を具体的な対

比資料と共に開示してほしい。サツマイモだけで人は来ない。 

 

各学校に人数の偏りがあるならば、合併よりも学区の再編成をす

るのも良いのではないかと思う。藤久保小が多いので、一部を唐

沢小に移し、唐沢小の一部を竹間沢小に移すなど、各校の人数の

バラつきが小さくなるような編成はできないのか。 

統合するかしないかはいつ決定するのか？大きなマンションが建

っているがそちらに家族が入り、子供は増えないのか。通学路の整

備をしてほしい。たとえば、竹間沢小の近くを通学時間だけ制限す

るとか。子供たちが安全に通学できるように考えて欲しい。また、

先生の負担も統合となると大きいのでは？先生も人手が足りない

中やってるでしょうから、担任がもつ子供の人数は少ない方がい

いのではないか。 

 

通学区域を見直すことでは解消できないのか、また今後の子供の

数の見込みがどうなってるのか知りたい。 

 

子供達の気持ちのケアは出来るのか？無くすことは簡単かもしれ

ないがもっと根本的な所に問題があると思う。 

 

※統合された場合、学童はどうなるか？対応人数が減ったりする

のか。１年生の壁とよく言われているが、とても心配。 ※統合か、

統合じゃないかを考えるために、もう少し情報がほしい。町として、

どのくらいの時期にどんな形で統合しようと考えているのか。また、

町全体のプランとして学校の統合がどのような位置づけなのか。

統合だけの問題だけではなく、町全体としての大きなビジョンも知

れると、統合への理解も深まると思う。 ※統合した場合のメリット、

デメリットをもう少し知りたい。また、デメリットはどのような対策

が考えられるのか等を開示してもらいたい。そのようなものがなけ

れば、話し合いやみんなで考える場を設けてもらいたい。統合が関

係する子育て世代だけでなく、町全体で考えていけたらと思う。 

 

・統合となった場合、学区がかなり広くなるため通学・下校時の防

犯・安全の対策は講じてほしい。 ・統合完了した後の校舎等は、安

全性を確保した上で何かしらの形で一部でも残るようにしてほし

い。母校が跡形も無くなるのは悲しい。 ・統合となった際は、１ク

ラスあたりの児童数は国が定める基準よりも少なくしてほしい（お

おむね２５人前後）。 

 

もしも今後統合すると決まった際は、まだ入学前であれば唐沢小

に入学の選択をするということは可能か。入学後、数年後に統合す

ることが確実なのであれば学校のルール等も全て変わる事はスト

レスだと思うので、入学前であればどちらかの学校に入学するか

選択できると良いと思った。上記ができない場合は、統合後なる

べく困ることのないよう、唐沢小のルールに合わせた教育等をして

いただけるのか。 

 

友人が家を買おうとしているが、地元三芳に戻って来て家を買うか、

その他の土地で買うか悩んでいた。聞くと、三芳に永住する事を辞

めようかと悩んでいる理由の一つに小学校が一クラスだからと言っ

ていた。友人自身が一クラスで６年間育ったそうで、とても嫌だった

から自分の子供にはクラスが有る学校にしたいという気持ちなんだ

そう。我が家も統合する方向であれば早めに対応を希望する。 

 


